

docteur Stapper a mis entre les mains des médecins un procédé d'exploration d'une valeur diagnostique inappréciable... C'est là une arme nouvelle d'une puissance incomparable, ayant cet énorme avantage de n'être pas tranchante. Depuis cinq ans que j'ai confié aux soins de mon collaborateur Stapper une partie de la consultation de gynécologie de la clinique Beaudelocque, j'ai vu et touché du doigt, je puis le dire, les résultats obtenus. Et j'ajoute : Si par hasard il y avait des incrédules après la lecture du livre, je les prie et supplie de venir voir, mon service leur est largement ouvert.

ETUDE ET DIAGNOSTIC DES FAUSSES CYSTITES, par Paul Legras de Grandcourt, docteur en médecine de la faculté de Paris. L'auteur jette un peu de lumière sur cette question, encore obscure, des fausses cystites.

Nous voulons entendre par *fausse cystite*, toute affection dont l'ensemble des symptômes pourrait faire conclure à l'existence d'une cystite, la vessie restant saine.

Pour tous les médecins s'occupant des affections des voies urinaires, c'est un livre vraiment utile. Il met en relief les affections ou lésions diverses des autres organes qui peuvent faire croire à la cystite par les symptômes qu'ils entraînent. Il met le praticien en éveil et l'empêchera bien souvent de tenter d'emblée une intervention directe sur une vessie saine jusqu'alors et chez laquelle une simple irritation peut suffire à faire se développer la cystite pour peu qu'il y ait imminence inflammatoire.

FELIX GUYON.—LEÇONS CLINIQUES SUR LES MALADIES DES VOIES URINAIRES, troisième édition, revue et augmentée. Librairie J. B. Baillière & Fils, 19 rue Hautefeuille, Paris.

Dans ces trois volumes se trouvent réunis les cliniques du maître et les travaux de la brillante pléiade des élèves de Necker.

Il semble donc inutile d'insister sur la valeur de l'œuvre.

Cette troisième édition des cliniques du clinicien par excellence, en voies urinaires, est indispensable à tout médecin qui veut se tenir à la hauteur du mouvement scientifique et désireux d'avoir un traité complet sur cette importante partie de la pathologie externe.

UNE CURIOSITÉ

Une dame du nom de Donaldson de Camden N. J. a mis au monde un enfant en bonne santé ne pesant que 7½ onces. Cet enfant minuscule est parfaitement conformé. Sa tête est si petite qu'elle tient dans une tasse à thé ordinaire, et une pièce en argent de 25 centins suffit à recouvrir toute la main.

Aux dernières nouvelles l'enfant se portait bien et paraissait plein de vie.

—The Chicago Medical Reporter.